

Nueva institución de carácter global busca reforzar la seguridad en relaves



Con el objetivo de evitar cualquier impacto negativo en las personas y el medio ambiente, se creó una nueva institución de carácter global, encargada de la gestión responsable de las instalaciones de relaves durante todo su ciclo de vida.

Se trata del Instituto Global para la Gestión de Relaves (GTMI por sus siglas en inglés), entidad independiente, creada bajo la gobernanza del Consejo Internacional de Minería y Metales (ICMM, por sus siglas en inglés), el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y los Principios para la Inversión Responsable, respaldados por las Naciones Unidas.

El GTMI será la institución encargada de supervisar la implementación y cumplimiento del Estándar Global de Gestión de Relaves para la Industria Minera (GISTM por sus siglas en inglés), y será responsable de gestionar el marco de garantía bajo el cual se desarrollarán las auditorías y certificaciones respectivas sobre las instalaciones de relaves.

La creación de este marco de garantía será acompañado de un esfuerzo de concientización para la adopción del GISTM, además del intercambio de conocimientos y las mejores prácticas para la gestión responsable de relaves y la divulgación transparente de los resultados de las auditorías.

“Como iniciativa sin fines de lucro y gobernada por múltiples stakeholders, creemos que brindará a las comunidades, a los inversores y a la industria minera la confianza de que se están implementando medidas efectivas para prevenir fallas futuras”, declaró Aidan Davy, codirector de operaciones del ICMM.

Respecto a Chile, el presidente ejecutivo del Consejo Minero, Joaquín Villarino, sostuvo que “un instituto como este viene a reforzar esta labor, fundamental para la industria y para las comunidades”.

En el corto plazo, una de las medidas que debe adoptar el GTMI, es la elección de una junta directiva que represente a todos quienes se relacionan con los relaves, por lo que se inició un llamado amplio para participar de esta instancia.

Junto con representantes de la industria minera, se invitó a las comunidades, pueblos indígenas, a técnicos y académicos, expertos en medio ambiente, profesionales del sector bancario y de seguros, entre otros.

Cuando quede conformada esta junta, la institución nominará a un director ejecutivo y un director técnico que crearán un comité para supervisar todos los asuntos técnicos, y se capacitarán y acreditarán a auditores independientes para evaluar y certificar las instalaciones de relaves.

“La gobernanza de múltiples partes interesadas del GTMI es fundamental para garantizar la transparencia, la rendición de cuentas y, en última instancia, generar confianza entre todos los actores, lo que contribuirá a un sector minero más responsable”, señaló por su parte Elisa Tonda, directora de Recursos y Mercados del PNUMA.